
信阳市森林公安局

组织开展学习“十八大”履职尽责研讨会

信阳消息
(

黄雪梅董麒
)

日前，信
阳市森林公安局组织开展学习党的十八
大履职尽责研讨会。

会上，市森林公安局
13

位科级干
部就学习十八大精神畅谈了自己的心
得体会，并结合工作岗位，对如何做好
新时期业务工作进行了深刻剖析。 从
加强基层派出所工作到增强森林公安

民警基本技能， 从如何当好派出所所
长到如何更好地做好信访工作， 从如
何提升打击能力到增强处置突发事件
能力，

13

位科级干部代表全体森林公
安民警向局党委就更好的履职尽责作
了庄严的承诺。

会议要求， 全体民警要原原本本学
习十八大报告和《新党章》，把学习十八

大与“百日会战”结合起来，与加强“野生
动物执法管理”结合起来，与推进党风廉
政建设和反腐败斗争结合起来， 与治理
“庸懒散奢”结合起来，与加强队伍建设
结合起来，切实践行“忠诚、为民、公正、

廉洁”的人民警察核心价值观，履好职，

尽好责，努力做好各项工作，力争圆满完
成年度工作。

记者走基层

市工商局学习贯彻党的十八大精神

力求“四个强化”助推当前工作
信阳消息（记者谭台剑波通讯员陈春景尹安

伟）日前，市工商局不断创新形式，丰富载体，做到“四
个强化”，认真组织全市工商系统干部职工学习贯彻党
的十八大精神并迅速形成热潮。

一是强化思想境界，持续开展学教活动。市工商局
要求全市工商系统干部职工把学习好、 领会好十八大
精神作为当前和今后思想政治教育的重中之重， 制订
学教方案，开展专题学习教育与辅导培训，利用报刊、

网络补充学习、反复学习，撰写心得体会。 各工商所在
深入学习的同时，深入企业、商户及农户中积极做好十
八大精神的宣讲活动。

二是强化廉政风险，提升工商行政效能。该局结合
开展治理庸懒散软等“上班病”工作，组织机关干部到
市廉政教育基地开展警示教育， 观看《廉政风险警示
片》，重温市局机关廉政文化长廊、廉政教育室。并通过
进一步加强行政效能监察，强化职业操守，全面促进工
商行政效能的转变与提升。

三是强化学以致用，维护市场公平有序。该局深入
开展流通领域商品质量和食品安全专项整治， 大力实
施“红盾计划”及食品安全“四大放心”工程，严厉打击
传销、虚假宣传、违法广告及其他商业欺诈、不正当竞
争等行为，维护公平、诚信、有序的市场环境。

四是强化学习成果，深化创先争优活动。该局结合开
展以“便民利民办实事”和“服务窗口树形象”为主题的
“一窗口两标兵三满意四能手”工程，积极服务政府招商
引资项目和产业结构调整，制订出台《信阳市工商局关于
服务信阳构建现代产业体系的若干措施》及实施细则，实
行“直通车”服务。深入开展“走万户企业、办千件实事”活
动，大力推行导向服务、跟踪服务，实施“工商接待日”、

“商标帮扶”、“消费维权七进”等活动，深化与银行之间的
政银合作，着力解决企业发展资金瓶颈，积极为政府提供
市场主体信息分析报告， 并不断以强化学习促进创先争
优活动、用创先争优活动成果检验学习贯彻效果。
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“村里引进大项目 俺们生活变了样”

十三里桥乡叶桥村引进生态农业项目，村民们在家门口就业致富
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时值寒冬， 行走在十三里桥乡叶桥
村的山间地头，却丝毫没有感觉到寒冷，

那满目的苍翠和一派繁忙的景象反倒展
现出了勃勃生机。这几年，叶桥村通过大
力引进生态农业项目， 不仅使村民在家
门口实现了就业， 而且项目建设也推动
了村里农田水利、道路、环境等基础设施
的改进。

在村里引进的祥雨花卉苗圃基地
里，

50

岁的李志龙正和其他村民一起修
剪树枝，他指着身后一排排顺势而植、郁
郁葱葱的桂花树对记者说，“这原是我们
几户村民的坡地， 现在

700

元一亩流转
给承包商了，农忙时在家干农活，农闲时
就在苗圃基地打工， 有时候一天能挣百
十块钱，不像以前出去打工，既管不了农
田，也照顾不到家里老人、小孩儿。 现在
在家门口就业，方便。 ”李志龙一边干活
一边跟记者算起了账。 村支书朱朝明告

诉记者：“这一亩地能种几百棵桂花树，

你别小看了它们，有的一棵能卖
1000

多
块呢，销路好，雇的人也多，解决了村里
有一百多人的就业问题呢。 ”

叶桥村位于信阳市区西南
3

公里，

和
107

国道、省道信应公路擦肩而过。虽
说区位、交通、资源优势凸显，但过去一
直面临着有粮吃、无钱花的贫困状况。近
年来，村党支部积极利用优势，走出去招
商引资，通过“

4+2

”工作法引进村民满
意项目， 村民理解了、 党支部服务跟上
了，这些项目自然进得来、留得住。 相继
建成了包括老虎洼生态农业观光园、龙
王庙盆景花木园、祥雨花卉苗圃基地、豫
南良种黑猪繁育养殖场、 华东米糠油加
工厂、 邢湾水库一座等在内的项目数十
个。

记者沿着刚修好的水泥路绕村而
行，几个项目连成一片，很是壮观。 集餐
饮、垂钓、休闲观光于一体的邢湾水库，

在阳光的照耀下波光粼粼， 像一颗璀璨

的明珠镶嵌在叶桥村。碧波荡漾的湖水、

曲折有致的木栈道、亭台楼榭，把周围的
景致映衬得格外有趣。 而不远处的嘉园
盆景花卉基地也是叶桥村的一景，园内
老鼠刺、枫树、木瓜等姿态各异，苍劲俊
秀，古雅而富有野趣，让人赏心悦目。参
观完， 记者不禁感叹叶桥村的路好、水
好、环境好。 朱支书笑着说：“这还是得
益于项目， 我们可不是什么项目都让
进， 引进来的都是一些生态农业项目，

靠着这些项目，村经济提高了，才有资
金发展民生事业。 目前，全村已经修建
硬化大塘

20

余口、 堰坝
4

处、 灌渠
1000

余米、 农业生产砂石循环道路
6

公里，改造中低产田
800

余亩，新增旱
涝保收田

300

余亩。 ”一旁的村民杜立
友说道：“真是村里引进大项目，俺们生
活也变了样。 ”
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月
10

日上午， 在申城大道
与中山路交叉口，

60

多岁的环卫工
人黄师傅正用自备的卫生球和抹布
仔细地擦拭着垃圾桶上遗留下来的
污渍。“这都是平时人们倒剩饭还有
垃圾的时候留下来的， 时间一长黏
在上面，黑乎乎的。我自己就带了个
小水桶，从旁边提点水过来擦。 ”当
日，天气阴冷，寒风呼呼地吹着，很
多过往的行人要么带着手套要么把
手插在口袋里， 但黄师傅却在寒风
中一次次把手伸进一旁的有些污黑
的水桶内搓洗抹布和卫生球， 双手
被冻得红通通的。 经过黄师傅的擦
拭，垃圾桶焕然一新。

街道上设置的垃圾桶是为了
方便大家、美化城市的。 您的随手
一扔也许方便了你自己， 殊不知，

却给环卫工人带来了不少苦恼。本
报希望广大市民尊重环卫工人的
劳动，爱护并自觉维护城市环境。

见习记者吴楠摄

昔日荒凉淮河滩
今日名茶产业带

� � � �

时下已是寒冬时节， 然而在潢川县潢川光州茶叶
专业合作社茶园里，却是一片葱茏，这里两万多亩连片
的茶园在万物萧条的季节里形成了一道别致的景观。

茶园里到处是茶农们忙碌的身影，他们正忙着施肥、松
土和清园，为明年的春茶作准备。

说起茶， 光州茶叶专业合作社理事长刘祥国自豪
地告诉记者：“茶圣陆羽《茶经》中记载：‘淮南茶，光州
上’，指的就是我们这里。 ”

刘祥国，这位年愈
60

的老茶人，种茶卖茶
30

年，

硬是将一片片小小的茶叶打造成覆盖鄂、豫、皖三省九
地的近万名茶农的跨区域专业合作企业。 该合作社自
成立以来，按照“市场

+

合作社
+

基地
+

农户”的产业模
式，创出了信阳毛尖的多项第一：第一个把“信阳毛尖”

进入京、津、沪、鲁、冀等
20

多家“老字号”，第一个把信
阳毛尖打入巴黎、纽约等欧美市场，第一个研制加工茉
莉信阳毛尖茶……

刘祥国告诉记者， 该合作社成立以来， 在利益分成
上，始终以高于市场

15%

的价格收购社员鲜叶及干茶，无
偿为茶园提供饼肥、 开展病虫害防治和提供免费技术培
训；在生产加工上，实施统一品牌包装、统一生产加工、统
一采购销售、统一质量安全和登记认证的“四统一”制度；

在市场营销上，大力推进农户生产鲜叶、加工厂（合作社）

加工成品、公司品牌化经营模式，带领茶农抱团闯市场、

合作求发展，实现了产值和效益的大幅提升。 目前，光州
茶业专业合作社拥有入社茶场

26

家，年加工生产名优茶
6.5

万公斤，年茶叶销售额达
780

万元，带动乡村茶场
30

个，茶农
10000

余户，年户均增收
600

元以上。

“党的十八大报告提出毫不动摇鼓励、支持、引导
非公有制经济发展，看完十八大，我们像是吃了颗定心
丸，心里更踏实更有信心了。”刘祥国告诉记者，他将以
十八大精神为引领，继续做大做好茶业合作社，争取带
动更多的茶农实现增收致富。

近年来，潢川县在沿淮滩区大力发展茶产业，积极
开展茶园基地建设，打造沿淮滩区林茶间作模式，开辟
了平原滩区茶产业发展的新途径。
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见习记者熊晓辉

见习记者 马依钒王洋

城市是我家 爱护靠大家
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